

"Jugend dient dem Führer"

Propagandaplakat für den Eintritt in die Hitlerjugend
um 1939,

© Deutsches Historisches Museum, Berlin



Beschreibung:

Im Vordergrund ist ein junges, blondes Mädchen mit freudigem Blick dargestellt. Es sieht glücklich und zufrieden aus. Es scheint bewundernd nach oben – vielleicht zum Führer – zu blicken. Im Hintergrund sieht man eine Menge Gleichaltrige, das junge Mädchen sticht aus der großen Menge heraus.

Die Überschrift ist in einer großen, auffälligen Schrift geschrieben, die untere Schriftzeile ist zwar kleiner, aber auch in Großbuchstaben. Alles ist in auffälligem Rot gehalten. Das Plakat strahlt Begeisterung und Freude für die Hitler Jugend aus und sollte die Kinder für eine aktive Mitarbeit gewinnen.

Info:

Das Plakat fordert auf, dass jedes Kind in die Hitler-Jugend einzutreten habe. Mit Eintritt sollten die Kinder ihr Leben ganz in den Dienst des "Führers" und der "Volksgemeinschaft" stellen. Gefordert wurde die absolute Unterordnung unter die Ziele der politischen Führung. Langjährige Schulungen sollten aus den HJ-Mitgliedern glühende Verehrer Adolf Hitlers und überzeugte Nationalsozialisten machen (nach DHM, Inv.Nr. 1990/534)